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Amt „Am Stettiner Haff“ 
Gemeinde Ahlbeck                                  16.12.2015 
 
 

 
P r o t o k o l l 

der öffentlichen Gemeindevertretersitzung vom 03.12 .2015 
 

 
Tagungsort:  Multiples Haus, Vorsee 15 c, 17375 Ahlbeck 
 
Beginn:    19:00 Uhr 
Ende:     21:15 Uhr 
 
Anwesende: Herr Schnellhammer,  Frau Zillmann,  Herr Krohn,  Herr Göths, Herr Greese, 

Herr Ritzrow, Herr Hornung, Herr Wittig 
 
entschuldigt: Herr Frenz 
   
Gäste: Eheleute Ohm, Herr Schade, Herr Kriedemann 
 
Amt: Frau Adler 
  
 
T a g e s o r d n u n g:  
 
öffentlicher Teil 
 
TOP  0: Begrüßung 
TOP  1: Einwohnerfragestunde 
TOP  2: Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 
TOP  3: Feststellen der Beschlussfähigkeit 
TOP  4: Genehmigung der Tagesordnung 
TOP  5: Anfragen der Gemeindevertreter zum Protokoll über die Gemeindevertretersitzung am 
 22.10.2015 und Bestätigung des Protokolls    
TOP  6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der Gemeindevertretersitzung am 22.10.2015 

gefassten Beschlüsse  
TOP  7: Diskussion und Beschlussfassung über die Haushaltssatzung 2016 der Gemeinde 

Ahlbeck  
 DS-Nr. 001/048/2015 
TOP  8: Diskussion und Beschlussfassung über die Fortschreibung des Haushaltskonsolidie-

rungskonzeptes zur Haushaltssatzung 2016 
  DS-Nr. 001/049/2015 
TOP 9: Diskussion und Beschlussfassung über die 1. Änderung der Satzung über die Erhebung 
 von Gebühren zur Deckung der Verbandsbeiträge des Wasser- und Bodenverbandes 
 „Uecker-Haffküste“ 
 DS-Nr. 001/050/2015 
TOP 10: Informationen der Ausschussvorsitzenden 
TOP 11: Informationen des Bürgermeisters 
 
nicht öffentlicher Teil 
TOP 12: Bau – und Grundstücksangelegenheiten 
 DS-Nr. 001/051/2015 – Antrag auf Neubau eines Schu ppens 
TOP 13: Jubiläen 
TOP 14: Anfragen der Gemeindevertreter 
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Öffentlicher Teil 
 
TOP 0:      Begrüßung 
 
Herr Schnellhammer begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter sowie die Eheleute Ohm, Herrn 
Schade und Herrn Kriedemann. 
 
TOP 1:     Einwohnerfragestunde 
 
Herr Kriedemann berichtet kurz über die Entstehung und Bewirtschaftung des Sportlerheimes. 
Er möchte wissen, warum das Vereinslogo unter dem Schild des Sportlerheimes postiert wurde. 
Wer hat das veranlasst? 
 
Herr Schnellhammer erklärt, dass das anlässlich der 10-Jahres-Feier so entstanden ist. 
 
Herr Schade wirft ein, dass man sich nicht mit fremden Federn schmücken kann.  
 
Herr Schnellhammer erklärt weiter, dass man überlegen sollte, das Sportlerheim abzugeben, 
damit es finanzierbar bleibt. 
 
Herr Ohm bedankt sich für die Arbeit der Gemeindevertreter und fragt an, warum die Termine der 
Sitzungen nicht im Nordkurier veröffentlicht werden. Weiter möchte er wissen, ob die Bäume vor 
seinem Haus, die schon sehr groß geworden sind, gekürzt werden können. 
 
Herr Schnellhammer antwortet, dass für die Kürzung der Bäume die Naturschutzbehörde beim 
Landkreis zuständig ist. Er wird diesbezüglich mit Frau Kaiser sprechen.  
Für die Veröffentlichung der Sitzungen ist die Zeitung zuständig, die Termine werden immer mit- 
geteilt.  
 
TOP 2:     Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung 
 
Allen Gemeindevertretern ist die Einladung zur heutigen Sitzung ordnungs- und fristgemäß zu-
gegangen. 
 
TOP 3:     Feststellen der Beschlussfähigkeit 
 
Von 9 gewählten Gemeindevertretern sind 8 anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.   
  
TOP 4:     Genehmigung der Tagesordnung 
 
Herr Schnellhammer bittet, den Punkt 7 zu erweitern und unter Punkt 7 a den Antrag der Schuldner-
beratung zu bearbeiten und als Punkt 7 b die Drucksache. 
Im nicht öffentlichen Teil bittet Herr Schnellhammer, unter TOP 13 Personalangelegenheiten zu be- 
handeln. Die anderen Tagesordnungspunkte verschieben sich dementsprechend. 
  
Beschluss:   Einstimmig wird die geänderte Tagesordnung bestätigt.  
 
 
TOP 5:    Anfragen der Gemeindevertreter zum Protok oll über die Gemeindevertretersitzung  
                 am 22.10.2015 und Bestätigung des Protokolls 
 
Beschluss: 
Einstimmig wird das Protokoll über die Gemeindevertretersitzung vom 22.10.2015 bestätigt.  
 
 
TOP 6:     Bekanntgabe der gefassten Beschlüsse aus  dem nicht öffentlichen Teil der 
        Gemeindevertretersitzung am 23.07.2015 
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Herr Schnellhammer gibt die im nicht öffentlichen Teil der Gemeindevertretersitzung vom 
22.10.2015 gefassten Beschlüsse bekannt.  
 
 
TOP 7 a:   Antrag Schuldnerberatung 
 
Herr Schnellhammer gibt bekannt, dass für die Unterstützung der Schuldnerberatung 100,00 € in 
den Haushalt eingestellt wurden, ebenso 96,00 € für den Arbeitslosenverband.  
 
 
TOP 7 b: Diskussion und Beschlussfassung über die H aushaltssatzung 2016 der Gemeinde 
                 Ahlbeck 
      DS-Nr.: 001/048/2015  
 
Sachverhalt:  
Die Haushaltssatzung mit den vorgeschriebenen Anlagen ist gemäß § 47 Abs. 1 KV M-V von der 
Gemeindevertretung in öffentlicher Sitzung zu beraten und zu beschließen. Die Beschlussfassung 
über die Haushaltssatzung gehört nicht zu den nicht übertragbaren Befugnissen der Gemeindever-
tretung nach § 22 Abs. 3 Ziffer 8 KV. Sie gilt mit Beginn des Kalenderjahres. 
 
Frau Zillmann erläutert kurz die Drucksache. Die vorgeschlagenen Änderungen des Finanzaus-
schusses sind eingearbeitet.  
 
Beschluss: 
Einstimmig beschließt die Gemeindevertretung Ahlbeck die Haushaltssatzung für das Jahr 2016 mit 
dem Haushaltsplan sowie dem Finanz-, Investitions- und Stellenplan. 
 
 
TOP 8:   Diskussion und Beschlussfassung über die F ortschreibung des Haushaltskon- 
       solidierungskonzeptes zur Haushaltssatzung 2 016 
       DS-Nr.: 001/049/2015 
 
Sachverhalt:  
Im Rahmen einer unausgeglichenen Haushaltssatzung ist von der Gemeindevertretung ein Haus-
haltskonsolidierungskonzept zu beschließen.  
Es sind die Ursachen für den unausgeglichenen Haushalt zu beschreiben und Maßnahmen darzu-
stellen, durch die der Haushaltsausgleich wieder erreicht werden kann. Weiterhin ist der Zeitraum 
anzugeben, innerhalb dessen der Haushaltsausgleich wieder erreicht werden kann (Konsolidie-
rungszeitraum). 
 
Frau Zillmann erläutert die durch den Finanzausschuss und den Gemeindevertretern vorliegende 
Änderung der Haushaltssatzung 2016, u. a. die Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf LED. Der 
Finanzausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung die vorliegenden Änderungen zu beschließen. 
 
Beschluss: 
Einstimmig beschließt die Gemeindevertretung Ahlbeck die Fortschreibung des Haushaltskonsoli-
dierungskonzeptes der Gemeinde Ahlbeck zur Haushaltssatzung 2016. 
 
 
TOP 9:  Diskussion und Beschlussfassung über die 1.  Änderung der Satzung über die Er- 
      Hebung von Gebühren zur Deckung der Verbandsb eiträge des Wasser- und Boden- 
       Verbandes „Uecker-Haffküste“ 
      DS-Nr.: 001/050/2015 
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Sachverhalt:  
In der Gemeinde Ahlbeck sind ehemalige Brach-und Umlandflächen zu Sumpfflächen umgewandelt 
worden. Dadurch ändert sich die beitragspflichtige Fläche. 
Jede Gemeinde wird mit ihrer Gesamtfläche einer Beitragsklasse zugeordnet, die sich aus der 
Dichte der Gewässer zweiter Ordnung in Meter pro Hektar (m/ha) dieser Fläche ergibt.  
Die Gemeinde Ahlbeck ist dadurch in der Beitragsklasse 2 mit einer Gewässerdichte von 11,597 m 
Graben je ha Fläche eingeteilt. 
Aufgrund der damit verbundenen Anhebung der Beitragseinheiten ist eine Änderung der 
Gebührenkalkulation erforderlich. Gemäß § 7 Abs. 1 (Beiträge) KAG MV hat die Gemein-de den in § 
6 Abs. 1 Satz 2 KAG festgeschriebenen Grundsatz zu berücksichtigen, dass das veranschlagte 
Gebührenaufkommen die voraussichtlichen Kosten (Verbandslasten) decken soll. 
 
Beschluss: 
Einstimmig beschließt die Gemeindevertretung Ahlbeck zum 01.01.2016 die 1. Satzungsänderung 
zur Satzung über die Erhebung von Gebühren zur Deckung der Wasser- und Bodenverbandsbei-
träge. 
 
 
TOP 10:   Informationen der Ausschussvorsitzenden 
 
Es gibt keine Informationen. 
 
 
TOP 11:   Informationen des Bürgermeisters 
 
- Das Amt „Am Stettiner Haff“ und die Stadtverwaltung Ueckermünde werden ab 2016 enger zusam- 
  menarbeiten. Den Anfang soll dabei das Einwohnermeldeamt bzw. Standesamt machen. Auch bei  
  der Beschaffung und Wartung von Software lassen sich so Kosten einsparen. 
  Das Gebäude in der Goethestraße wird 2016 geschlossen, so dass dort keine Sprechstunden mehr  
  stattfinden. Ein Interessent für die Räumlichkeiten ist schon gefunden. 
 
- Der Wasser- und Abwasserverband hat mitgeteilt, dass die Gebühren 2016 angehoben werden. 
  Das Wasserentnahmeentgelt wird sich um 5 Cent pro Kubikmeter erhöhen. Die Abwasserentsor- 
  gung erhöht sich auf Grund der schärferen Klärschlammrichtlinie. Der Klärschlamm darf jetzt nicht  
  mehr zum Düngen in der Landwirtschaft verwendet werden, sondern muss verbrannt werden, und   
  das ist mit höheren Kosten verbunden. 
 
- Am 23.11.2015 war Herr Schnellhammer beim Landkreis zur Schulentwicklungsplanung. Da die 
  Grundzahlen nicht exakt ermittelt wurden, wird die Schulprognose neu berechnet.  
 
- Herr Schnellhammer teilt mit, dass die Breitbandversorgung in Ahlbeck mit bis zu 90 % gefördert  
  wird.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                   
Schnellhammer                                Adler 
Bürgermeister                                              Protokollantin 


